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李秀恒：廉潔奉公 最有魄力
香港中華廠商聯合會會長李秀恒在

接受本報訪問時表示，他十分欣賞林
鄭月娥的勤力以及服務社會的熱誠。
自己作為商人，在商言商，實事求
是，相信林鄭月娥能夠帶領香港發展
好經濟，「林鄭月娥是特首最佳人
選，我一定會投票給她。」
李秀恒指出，林鄭月娥有36年在

政府工作的經驗，十分熟悉政府運作及資源
運用，相信她有能力延續現屆政府的良好施
政，同時能夠改善一些未盡人意的地方。
他說，「林鄭月娥是公務員出身，奉公

廉潔，懂得溝通，又重視培養年輕人，受到
社會廣泛的認同。以她對各種政策的熟悉程
度和處事能力，是最有能力解決最迫切的經
濟民生問題，也是最有魄力帶領香港向前發
展的特首。」

他並強調，林鄭月娥最符合中央對特首
人選的四大標準，包括「愛國愛港、中央信
任、有管治能力、港人擁護」，廠商會雖不
會作綑綁式投票，但林鄭月娥是最值得推薦
的人選。

■■李秀恒
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香港總商會主席吳天海昨日在接受本報訪
問時表示，雖然總商會對特首選舉並無一個
「整體立場」，但據他了解，該會的大部分
選委都支持林鄭月娥出任特首，他本人亦提
名林鄭。被問及投票是否也會給予林鄭時，
他斬釘截鐵地回答：「絕對是！」
吳天海認為，新任特首應該以「搞好經

濟」作為第一要務，如果香港經濟持續疲
弱，民生也會出事，對全社會都不利，就以房屋問
題為例，其本質也是經濟問題的一部分。在3個候
選人之中，林鄭的整體能力明顯較強，最適合擔任
特首，相信她必定勝任有餘。

吳天海：能力最強 勝任有餘

■■吳天海
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蔡冠深：領脫困局 再創輝煌

商界齊撐林鄭

熟悉政策 有為敢當 熱愛香港 中央信任

進出口界選委、香港中華出入口商會會
長張學修在接受本報訪問時大讚林鄭月娥
「好打得、好做得」，好有實力，得到中
央信任，得到港人及選委支持，較其他候
選人更符合港人對新特首的期望，並相信
林鄭可以新思維、新理念、新的管理方式
帶領香港找到新出路。
張學修表示，林鄭月娥在各方面的經驗及

實力，都是最適合的特首人選，而更重要的
是，林鄭月娥當選可獲中央支持，令香港與
內地更加融合，令香港在國家「一帶一
路」、「十三五」規劃以及粵港澳大灣區城
市群建設中與內地有更多的合作。事實上，
沒有中央的支持，靠香港一地之力是難以找
到發展新出路。他相信林太定能帶領港人，
重新出發，再創輝煌。

張學修：有新思維 闖新出路
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振經濟惠民生

香港工業總會副主席郭振華昨日
接受本報訪問時表明，他支持林鄭
月娥成為下一任特首，因為對方曾
在政府部門不同的崗位任職過，工
作能力較強，且處理過很多「棘手
的難題」，相較這方面經驗較為欠
缺的其他候選人，由林鄭擔任特首
更加穩陣。他又稱讚林鄭早前出席
選委論壇時，面對一些無禮的噓聲

仍能保持風度，反映她有大將之風。
郭振華昨對3位候選人作出點評，指胡

官一定不是工總支持的對象，因為他和商
界的接觸太少。曾俊華和林鄭月娥在擔任
司長期間，和商界都有較多溝通，若以數
量而論，曾俊華的接觸次數更多，但他通
常是「聽完就走，當場沒有什麼反應，不
知道他是否清楚了解我們提出的問題，事
後的反饋也不足」。

相比之下，林鄭月娥在諮詢的過程中，
會當場即時提出她的看法，事後也會主動
反饋進展，「哪些是正在做的，已經做到
哪一步了，她讓我們知道具體的進度。」

鼓勵科研 鬍鬚任內未落實
兩位前司長在政綱中都重點提及發展科

技，郭振華憶述，工總過去數年曾多次建
議科研開支可「三倍退稅」，鼓勵企業增
撥資源做科研及產業升級，但該項建議始
終未能落實，令業界頗為失望。
他坦言，一項建議無法落實有各種原

因，自己可以理解，但曾俊華在任期間，
對發展科技「很多事情做不到」，到了選
舉時卻又作出諸多承諾，難免令人質疑：
「是否為了競選就能做到？」
郭振華表示，工總對於新特首寄予厚

望，目前香港存在不少深層次矛盾，在他

看來，新特首應該優先解決的仍是經濟問
題，力爭將經濟增幅由近年來的2%左
右，增加到3%的水平。要做到這一點，
首先應該增加對科研的投入。其次，應延
續「適度有為」的施政理念，政府加強對
產業的引導，告知業界哪些新產業值得投
資，哪些是落後產能應該淘汰。另外，特
首和立法會的關係也應該改善，才能保證
施政順暢。

郭振華：巾幗英雄 大將之風

地產建設商會副會長、信和集團主
席黃志祥表示，今年7月1日，我們
將隆重慶祝香港回歸20周年。這是
個很重要的日子。20多年前，鄧小
平先生創造性地提出「一國兩制」的
偉大構想，這是世界上沒人做過的。
20年的實踐表明，「一國兩制」在
香港獲得了巨大成功。在香港發展里
程碑的重要時刻，香港一定要選出一

個能夠帶領香港，繼續實施「一國兩
制」，取得穩定繁榮更大發展的領導人。
他說：「3月 26日，我一定投票給林
鄭。林鄭有30多年的政府工作經驗，她熟
悉政策，了解民生。我們看到，在過往的
工作中，林鄭對幫助社會基層也很有愛心
和熱情，重視扶助貧困和弱勢群體。這次
提出來的政綱，也是符合香港的實際，比
較全面和務實的。相信林鄭會得到廣大港
人的擁護。同時，林鄭獲中央信任，可以

很好地同中
央政府溝
通，也有利
於獲取兩地
共同發展的
商機，這對
香港的社會
和諧、經濟
發展是很重
要的。」
黃 志 祥

指出，此時
此刻，國家
以及香港的發展正處於關鍵時刻。相信有
中央政府的信任，有廣大港人的支持，林
鄭一定能帶領香港向更高水準發展。一定
會讓世界看到，香港的未來充滿希望，一
定會更好，也將繼續對國家的發展作出貢
獻。

黃志祥：關鍵時刻 緊抓機遇

特首選舉將於後日舉行。在林鄭月娥

參選之初，有人質疑她在政府期間未有

涉獵工商範疇，因此缺乏商界支持。但

林鄭隨即以行動粉碎謠言，包括獲得多

名商界猛人加入其競選辦襄助，而在涵

蓋工商界各行業的選委會第一界別中，

取得逾200張提名票，佔界別總票數近

七成。六大商會要員在接受本報訪問

時，都表態票投林鄭，讚揚她熟悉政

策、熱愛香港、獲中央信任，有能力、

有擔當，在重視經濟發展的同時，也關

注如何改善民生，相信她可帶領香港走

出目前的困局，再創輝煌。

■香港文匯報記者 子京、蔡競文

全國政協教科文衛體委員會副主
任、香港中華總商會會長、香港新
華集團主席蔡冠深接受本報記者訪
問時表示，香港中華總商會及其本
人早已經表態支持林鄭月娥出任下
任特首。大家的考慮並非只是從工
商界的利益出發，而是看她36年
來作為公務員及問責制官員服務香

港的一貫表現，看她作為一個土生土長的
香港人對這個城市的熱愛，及她對國家民
族高度的認同和責任感。他強調，港人期
盼有一位有擔當、有作為、有能力的新特
首，帶領香港走出困局，再創輝煌，「我
對林太充滿信心，她必定能做到。」

「超級聯繫人」溝通政商界
蔡冠深在訪問中指出，林太曾長期在香
港政府中負責有關社福的工作，對社會基
層的關注會更多一些，與工商界並沒有太
多交往。但即使如此，她依然盡一切可能
多做有益於香港企業走向世界，增進香港
經貿實力的工作。
他透露，過去3年，自己率中總先後在

馬來西亞、新加坡、越南舉辦過三次香港
與當地工商界領袖共同出席的高層論壇，
推介香港的優勢，與當地探討雙邊以至多
邊合作的機遇。這三次論壇，林太都有參
與，且都盡心盡力做到了為香港與當地政
商界加強聯繫的「超級聯繫人」的角色。
蔡冠深說：「香港現在是要選一位未來

五年帶領香港，面對日益複雜的環球政經
局勢的領軍人物。這個領軍者對香港是否
了解？對政策的來龍去脈是否熟悉？對工
作是否投入和熱誠，有沒有解決香港所面
對難題的能力和膽識？是每一位香港人都
關心的問題。」

中總6000會員 她得分最高
他指出：「坦率而言，就目前的3位候

選人而言，林太的得分在中總6,000多位
會員以及團體會員中是最高的。她的得
分，不在於一兩場的辯論、做騷，更不在
於有沒有金句，而在於她過去數十年為香
港和國家的付出和承擔！」
蔡冠深並強調，自己也十分關心候選人

的政綱，「迄今為止，林太的政綱最全

面、最切中時弊，最具操作性。」他說：
「目前香港相對於周邊地區，尤其是深圳
等內地城市，已經是浪費了太多的時光！
香港在短短的十數年間，本地生產總值從
佔全國的25%，劇降到只佔2.7%，經濟
總量眼看就要被深圳超越。用林太的話來
說，我們工商界以至大多數香港人，都是
『不甘心』！我們期盼有一位有擔當、有
作為、有能力的新特首，帶領香港走出困
局，再創輝煌！」

■■林鄭月娥擔任政務司司長期間關心香港工商業發展林鄭月娥擔任政務司司長期間關心香港工商業發展。。
圖為她視察元朗東頭工業區用地規劃及選址圖為她視察元朗東頭工業區用地規劃及選址。。

■■林鄭月娥巡視葵涌林鄭月娥巡視葵涌
工廠大廈轉為住宅用工廠大廈轉為住宅用
途的情況途的情況，，研究政府研究政府
推出推出「「活化工廈活化工廈」」計計
劃的進展劃的進展。。

■■蔡冠深
■■黃志祥

■■張學修張學修

■■郭振華
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